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INVESTIGAÇÕES

Rosa Weber libera processo 
sobre descriminalização do 
aborto para julgamento

Polícia Civil de Goiás lança projeto de 
gravações de oitivas à distância e presencial

Da redação -  A presidente 
do Supremo Tribunal Fe-
deral (STF), ministra Rosa 
Weber, liberou hoje (12) 
para julgamento a ação 
que pretende descrimina-
lizar o aborto até a 12ª se-
mana de gravidez.

Apesar da liberação do 
caso para análise da Cor-
te, a data do julgamento 
ainda não foi definida. A 
ministra é relatora do caso 
e se aposentará no final 
deste mês ao completar 
75 anos.

Desde 2017, uma ação 

protocolada pelo PSOL 
tramita na Corte. O parti-
do defende que a interrup-
ção da gravidez até a 12ª 
semana deixe de ser crime.

Atualmente, a legisla-
ção brasileira permite o 
aborto em casos de estu-
pro, risco à vida da gestan-
te ou fetos anencéfalos.

Em 2018, o Supremo rea-
lizou uma audiência pública 
para debater o assunto com 
especialistas contrários e fa-
voráveis à interrupção.

Com informações da 
ABr

Divulgação
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A Polícia Civil de Goi-
ás, através da Gerência 
de Apoio Administrativo 
da Superintendência de 
Polícia Judiciária, lan-
çou, nesta segunda-fei-
ra (11), um novo projeto 
que prevê a gravações 
das oitivas de investiga-
dos, tanto as presenciais, 
quanto as feitas à dis-
tância, com o objetivo 
de melhorar a qualidade 
das investigações.

A cartilha com as 
orientações sobre os 
novos procedimentos 
foi apresentada aos 
delegados titulares e 
adjuntos das delega-
cias e grupos de inves-
tigação participantes.

Neste primeiro mo-
mento, participam o 
Grupo Especializado no 
Atendimento às Vítimas 
de Crimes Raciais e De-
litos de Intolerância, o 
Grupo de Investigação de 
Homicídios de Aparecida 
de Goiânia, o Grupo de 
Proteção Animal, a Dele-
gacia Estadual de Inves-
tigações de Homicídios, 
a Delegacia Estadual de 
Repressão a Crimes Con-
tra a Ordem Tributária, 
a Delegacia Estadual de 
Combate à Corrupção e 
a Delegacia Estadual de 
Repressão às Ações Cri-
minosas Organizadas.

Com informações 
do Rota Jurídica

Divulgação
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DEMOCRACIA E INFORMAÇÃO RELATÓRIO PARCIAL

Pessoas com deficiência 
estão mais vulneráveis 
à desinformação

CNJ aponta “gestão caótica” 
de valores em acordos da Lava Jato

Da redação - As pessoas 
com deficiência visual, au-
ditiva, tátil ou com algum 
tipo de neurodiversidade 
estão muito mais vulnerá-
veis às desinformações. O 
tema foi abordado nesta 
sexta-feira (15) durante o 
segundo dia do seminário 
Combate à Desinformação 
e Defesa da Democracia, 
promovido pelo Supremo 
Tribunal Federal (STF). A 
importância da acessibili-
dade nos meios de comu-
nicação para que pessoas 
com deficiência possam 
se proteger da desinforma-
ção foi o tema do professor 
doutor da Universidade 
Federal do Pampa (Uni-
pampa) Marco Bonito.

“Como uma pessoa 
cega faz para verificar as 
informações em sites de 
notícias? Como uma pes-
soa surda, que é alfabe-
tizada apenas em Libras, 
faz para checar a infor-
mação em uma agência 
de checagem? Ainda que 
em alguma medida exista 
algum grau de acessibili-
dade, a maioria não está 
totalmente acessível”, dis-
se o professor, durante o 
painel Educação midiáti-
ca, comunicação inclusiva 
e divulgação científica no 
combate à desinformação.

Apesar de existir uma 
legislação vigente no país 
sobre o tema, o Estatuto 
da Pessoa com Deficiên-
cia, ela não é integralmen-
te cumprida pelos meios 
de comunicação, segundo 
o professor. “Isso precisa 
ser encarado com mais se-
riedade pelos produtores 
de conteúdo. Há uma le-
gislação em vigor, e o não 
cumprimento é um crime 
contra um direito humano 
à comunicação”, denuncia.

Ele lembra que a au-
diodescrição de conte-

údos para pessoas cegas 
deveria estar presente em 
todos os programas de TV 
e plataformas. Embora a 
interpretação por Libras 
já seja um pouco mais co-
mum, especialmente na 
comunicação pública, mas 
a audiodescrição ainda é 
praticamente inexistente. 
“Isso acontece por falta de 
vontade política para que a 
lei seja exigida, além de um 
lobby das grandes empre-
sas de comunicação”, disse.

EDUCAÇÃO 
MIDIÁTICA

A importância da 
educação midiática, es-
pecialmente em áreas 
onde são identificados 
os desertos de notícias, 
ou seja, áreas onde há 
escassez de informação 
de qualidade e não há 
notícias com pautas lo-
cais, foi abordada pela 
professora de Comu-
nicação Social Janine 
Bargas. Ela contou a ex-
periência de um jogo 
realizado por estudan-
tes de jornalismo com 
alunos de uma escola 
de ensino médio em 
Rondon do Pará (PA). 
Por meio de cartas, fo-
ram abordadas infor-
mações verdadeiras e 
falsas que circulavam 
na cidade, fazendo os 
alunos refletirem sobre 
o que leva uma notícia a 
ser real ou mentira.

“Embora haja uma 
grande desconfiança 
dos jovens em relação 
à circulação de notícias 
falsas e perfis oportu-
nistas, há pouca qua-
lificação em termos de 
educação midiática. 
Não há leitura de notí-
cias, não há checagem 
de fontes, tão pouco 
problematização da ori-
gem das informações”, 
destacou a professora, 
que hoje atua na Uni-
versidade Federal de 
Ciências da Saúde de 
Porto Alegre (UFSCA).

O processo de des-
moralização das uni-

versidades federais foi 
o tema abordado pela 
professora de pós-gra-
duação em Comuni-
cação da UFF Thaiane 
Oliveira. Ela apresentou 
um levantamento sobre 
a forma como o termo 
“universidades públicas” 
é abordado nas redes 
sociais. “Os argumentos 
trazem a ideia de que a 
universidade é um an-
tro de apologias. Uma 
desmoralização e uma 
construção discursiva de 
precariedade das univer-
sidades, sempre atrela-
das a uma solução muito 
prática: a privatização”.

Na abertura do pai-
nel, o ministro do STF 
Gilmar Mendes dis-
se que a divulgação de 
notícias falsas é um dos 
males contemporâne-
os de nossa sociedade 
moderna. Segundo ele, 
o fato de o seminário ser 
realizado na sede do STF 
tem um valor simbólico, 
em virtude de o prédio 
da Corte ter sofrido ata-
ques durante os atos de 
8 de janeiro. “Pretende-
ram levar a fragilização 
das instituições e a de-
sordem social, mas não 
conseguiram. E isso foi 
demonstrado nos últi-
mos 9 meses pela força 
e resiliência dos três po-
deres da República na 
condução das investiga-
ções e na reconstrução 
de seus edifícios”, desta-
cou o ministro.

Ao abrir o último pai-
nel do seminário, que 
tratou das boas práticas 
no combate à desinfor-
mação, o ministro do 
STF Edson Fachin tam-
bém destacou os acon-
tecimentos do dia 8 de 
janeiro, em Brasília. “Es-
ses fatos não podem ser 
ignorados, assim como 
a sua relação com a dis-
seminação viral de no-
tícias inverídicas e do 
ataque à democracia”, 
alertou Fachin.

Com informações 
de Sabrina Craide/ABr

O Conselho Nacional 
de Justiça (CNJ) encon-
trou indícios de “gestão 
caótica” no controle de 
valores oriundos de acor-
dos de delação e leniên-
cia firmados na Operação 
Lava Jato. A conclusão 
está no relatório parcial 
de inspeção realizada 
pelo conselho na 13ª Vara 
Federal em Curitiba, que 
foi chefiada pelo ex-juiz 
e atual senador Sergio 
Moro (União-PR). A in-
vestigação começou em 
maio deste ano. 

De acordo com o 
documento, os acordos 
eram homologados pela 
vara sem todos os do-
cumentos necessários, 
como a apresentação das 
circunstâncias da cele-
bração e as discussões 
ocorridas entre as partes. 
Os servidores responsá-
veis pela investigação 
também afirmam que 
os acordos poderiam be-
neficiar o repasse de R$ 
2,5 bilhões de recursos 
desviados da Petrobras 
para a criação da chama-
da Fundação Lava Jato, 
gerida pela própria força-
-tarefa, que foi chefiada 
pelo ex-procurador Del-
tan Dallagnol.

“Verificou-se a exis-
tência de um possível 
conluio envolvendo os 
diversos operadores do 
sistema de justiça, no 
sentido de destinar valo-
res e recursos no Brasil, 
para permitir que a Pe-
trobras pagasse acordos 
no exterior que retorna-

riam para interesse ex-
clusivo da força-tarefa”, 
diz o documento.

A correição cita ainda 
que os acordos de leni-
ência assinados entre a 
Lava Jato, a Odebrecht 
e a Braskem foram assi-
nados sem informações 
completas e com valores 
estipulados por autori-
dades estrangeiras, con-
duta que foi considerada 
“absurda” pelos técnicos.

“Os expedientes de 
correição externaram que 
os magistrados atuantes 
na 13ª Vara Federal de 
Curitiba se conformavam 
com a ausência de in-
formações relacionadas, 
por exemplo, às tratati-
vas realizadas, ao método 
utilizado para definição 
de valores e de vítimas, 
ausência de documen-
tos produzidos pela de-
fesa técnica durante as 
discussões e tudo mais 
que fosse necessário para 
imprimir transparência 
e viabilizar a avaliação”, 
conclui o relatório.

O relatório final so-
bre as irregularidades 
encontradas na 13ª Vara 
Federal de Curitiba deve 
ser analisado neste mês 
pelo plenário do CNJ. O 
Conselho deve propor a 
abertura de investigação 
contra os juízes e pro-
curadores que trabalha-
ram nas investigações da 
Lava Jato.

Na semana passada, o 
ministro Dias Toffoli, do 
Supremo Tribunal Fede-
ral (STF), anulou provas 

obtidas nos acordos de 
leniência da Odebrecht 
e determinou que a Ad-
vocacia-Geral da União 
(AGU) abra investigação 
contra os agentes públi-
cos que participaram da 
assinatura dos acordos.

OUTRO LADO
Em publicação nas re-

des sociais, Sergio Moro 
afirmou que os acordos 
foram homologados pela 
Procuradoria-Geral da Re-
pública (PGR) e pelo mi-
nistro Luis Felipe Salomão, 
corregedor do CNJ, res-
ponsável pela investigação.

“O próprio corregedor 
nacional de Justiça ho-
mologou, então na con-
dição de ministro do STJ, 
pelo menos um acordo 
de colaboração, com 
Frank Geyer Abubakir, 
então investigado pela 
Lava Jato, com cláusulas 
e condições semelhan-
tes e sobre elas nunca se 
apontaram qualquer ir-
regularidade”, afirmou.

Moro também acres-
centou que nenhum 
desvio de recursos foi 
identificado e que o re-
latório do CNJ é “mera 
opinião preliminar”.

“Repudia-se o em-
prego da expressão 
‘gestão caótica’ que não 
faz justiça à operação 
que recuperou mais 
de seis bilhões de reais 
para a Petrobras, fato 
sem precedente na his-
tória”, concluiu.

Com informações de 
André Richter/ABr

Valter Campanato/Agência Brasil

O tema foi abordado 
nesta sexta-feira (15) 
durante o segundo dia 
do seminário Combate 
à Desinformação e 
Defesa da Democracia
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Ontem foi o Dia 
Nacional de Combate e 
Prevenção à Trombose. 
especialista explica a 
relação entre 
as doenças
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SAÚDE

Quem teve Covid segue com mais chances de ter trombose

Da redação -  Um estu-
do publicado no British 
Medical Journal (BMJ) 
ano passado afirma que 
a Covid-19 aumenta o 
risco de desenvolver 
coágulos sanguíneos 
graves até seis meses 
depois do contágio. A 
pesquisa, realizada por 
uma equipe de espe-
cialistas da Suécia, re-
vela que existe um risco 
maior de trombose ve-
nosa profunda até três 
meses após a infecção 
por Covid-19. Segun-
do os pesquisadores, 
uma embolia pulmonar 
pode ocorrer até seis 
meses após o contágio e 
um evento hemorrágico 
até dois meses depois. A 
possibilidade aumenta 
em pacientes com co-
morbidades ou que de-
senvolveram uma forma 
severa da Covid-19. O 
estudo também aponta 
que houve mais casos de 
trombose durante a primei-
ra onda da pandemia do 
que na segunda e terceira. 

O assunto mere-
ce destaque neste Dia 
Nacional de Combate 
e Prevenção à Trombo-

se, celebrado em 16 de 
setembro. O cirurgião 
vascular e endovascular 
Fábio Augusto Cypreste 
Oliveira (CRM 14.474), 
que atende no centro clí-

nico do Órion Complex, 
em Goiânia, percebe o 
resultado desse estudo 
no seu dia a dia. “Na prá-
tica clínica diária obser-
vamos que os pacientes 

com Covid tem em média 
quatro vezes mais chan-
ce de desenvolver trom-
bose venosa e cerca de 
17 vezes mais chances de 
desenvolver embolia pul-
monar, principalmente 
em pacientes com está-
gio grave e internados”. 

O especialista explica 
que a trombose é a forma-
ção de coágulos dentro 
da circulação das artérias 
ou veias e que a Covid-19 
passou a ser um fator de 
risco. “Hoje sabemos que 
a Covid é uma doença in-
fectocontagiosa que al-
tera o estado normal de 
coagulação, podendo le-
var a trombose. Os fato-
res são múltiplos e ainda 
estão em estudos, mas 
sabemos que os pacien-
tes com Covid também 
podem ter outros fatores 
de risco para o desen-
volvimento da trombo-
se, tais como: internação 
prolongada, idade avan-
çada, tabagismo, uso de 
hormônios e tratamento 
para câncer. Essa associa-
ção é determinante para 
o desenvolvimento dessa 
doença circulatória”, de-
talha o médico.

TRATAMENTO 
É O MESMO

Contudo, Fábio 
Cypreste salienta que o 
tratamento para trom-
bose não muda, inde-
pendente de sua causa. 

“De uma forma geral, o 
tratamento é o uso de 
medicamentos antico-
agulantes, que podem 
ser administrados pela 
veia, de forma subcutâ-
nea ou oral. O objetivo 
é evitar a progressão da 
trombose e ajudar o or-
ganismo a dissolver es-
ses coágulos. Em casos 
mais graves, a retirada 
desses coágulos pode 
ser realizada através de 
cateterismos, mas é im-
portante identificarmos 
a causa, de forma a tra-
tá-la e evitar assim a re-
corrência da trombose”.

O cirurgião vascular 
e endovascular lembra 
que a trombose é mais 
comum nas veias das 
pernas e destaca os sin-
tomas. “As manifestações 
mais comuns são edema 
(inchaço) em uma das 
pernas, dor de apareci-
mento súbito, dificul-
dade para andar, mus-
culatura da panturrilha 
endurecida e, em casos 
de embolia pulmonar, 
dor no peito e falta de ar. 
Se você desenvolve um 
desses sintomas, é im-
portante procurar aten-
dimento médico o mais 
rápido possível”.

Ele destaca que al-
gumas pessoas são mais 
propensas a desenvol-
ver a doença. “Pacientes 
em pós operatório em 
grandes cirurgias, lesões 

musculares graves ou 
traumas, redução da cir-
culação sanguínea por 
imobilização prolonga-
da, aumento do hormô-
nio chamado estrogênio, 
que pode ser causado por 
uso de pílulas anticon-
cepcionais, gravidez e 
uso de testosterona exó-
gena. Além de algumas 
doenças crônicas, como 
as cardiovasculares, pul-
monares e câncer, obesi-
dade, história prévia ou 
familiar de trombose e 
idade avançada”.

Fábio Cypreste diz 
que é possível evitar a 
trombose com uma vida 
saudável. “A prevenção é 
feita através de alimen-
tação saudável, evitar o 
tabagismo, realizar ati-
vidade física regular, 
manter-se no peso ideal 
e realizar check up vas-
cular regularmente”, afir-
ma ele, citando ainda as 
precauções em outros 
casos. “Utilizamos es-
calas de risco para o de-
senvolvimento da trom-
bose em pacientes que 
estão internados ou vão 
ser submetidos a algum 
procedimento cirúrgico 
e assim passamos antico-
agulantes em dose pre-
ventiva, além do uso de 
meias elásticas e bombas 
de compressão pneumá-
tica”, detalha. 

Com informações 
de Dayse Luan

Quando falamos em di-
reitos das gestantes e 
lactantes no ambiente 
de trabalho, precisamos 
levar em consideração 
também as especifici-
dades de determinadas 
funções, como ocorre 
nos cargos operacionais 
das forças policiais, 

incluindo as Polícias 
Civil e Militar. Além disso, 
é necessário ter em mente 
que o esforço físico da pro-
fissional é exigido não ape-
nas quando ela já ocupa 
um cargo dentro da Polí-
cia em caráter efetivo, mas 
também durante o curso 
de formação, que é uma 

Concurso público: direitos das gestantes e lactantes

Artigo

das etapas finais do con-
curso público.

Atualmente, as gestan-
tes e lactantes costumam 
ter direitos garantidos 
nas duas situações, a fim 
de resguardar a saúde e 
o bem-estar e conciliar a 
maternidade e a atuação 
policial. Tanto no curso de 
formação quanto no exer-
cício do cargo efetivo, es-
sas profissionais precisam 
receber um tratamento 
adequado às suas neces-
sidades, podendo pedir 
horários flexíveis ou pau-
sas para amamentação, ex-
tração e armazenamento 
adequado de leite, cuida-
dos com o bebê, descanso 
e alimentação.

Durante o curso de for-
mação, a candidata gestante 
ou lactante também pode 
ser beneficiada com adap-

tações nas atividades físicas, 
carga horária reduzida ou, 
ainda, dispensa temporária 
para afastar-se de ativida-
des que gerem risco à sua 
saúde ou à do bebê. Nesse 
último caso, as avaliações 
que ocorreriam no período 
de afastamento da candida-
ta são, geralmente, adiadas 
para quando ela retornar às 
atividades. Essa prática visa 
garantir uma recupera-
ção adequada à candi-
data e a sua participação 
no curso de formação de 
maneira igualitária.

Os direitos menciona-
dos são resguardados na 
maioria dos concursos pú-
blicos para carreiras poli-
ciais. Contudo, a avaliação 
de gestantes e lactantes 
durante a etapa do curso 
de formação pode variar 
de acordo com as normas 

estabelecidas pelas insti-
tuições responsáveis por 
cada certame. Por essa ra-
zão, é fundamental que as 
candidatas busquem in-
formações precisas junto 
aos órgãos que realizam 
os concursos que desejam 
prestar e consultem a le-
gislação municipal, esta-
dual ou federal aplicável 
aos mesmos.

Já depois de assumir o 
cargo efetivamente, a po-
licial gestante ou lactante 
tem direito à licença-ma-
ternidade, que varia de 
acordo com a legislação 
vigente de cada instituição 
policial. Durante esse perí-
odo, ela não pode ter pre-
juízos em sua carreira por 
causa da gravidez. Apesar 
dos direitos que já são ga-
rantidos a essas mulheres 
atualmente, ainda existe 

uma lacuna jurispruden-
cial grande em relação a 
gestantes e lactantes nas 
forças policiais.

Essa lacuna refere-se à 
ausência de uma posição 
consolidada da jurispru-
dência, já que ainda há 
interpretações e enten-
dimentos variados (che-
gando a ser, até mesmo, 
contraditórios) por parte 
dos tribunais. Tal proble-
ma gera incertezas e falta 
de diretrizes mais especí-
ficas e claras para decisões 
judiciais nesses tipos de 
casos. Esse vazio jurispru-
dencial surge pela falta de 
legislação específica que 
regulamente esses direitos 
ou, ainda, pela falta de ca-
sos julgados anteriormen-
te que possam estabelecer 
um precedente para deter-
minadas situações.

Para solucionar essa 
questão, é preciso que 
haja um esforço conjunto 
entre os órgãos de defesa 
dos direitos das mulheres, 
o Ministério Público e as 
instituições responsáveis 
pelos concursos públicos. 
É importante ampliar a 
conscientização sobre a 
necessidade da garantia 
de direitos e da proteção 
à saúde das gestantes e 
lactantes nas forças poli-
ciais, além de incentivar a 
criação de diretrizes cla-
ras para assegurar isso de 
forma igualitária e evitar 
possíveis violações.

Thárik Uchôa, 
presidente do 
Movimento de 

Valorização da 
Sociedade Civil (MOVA) e 

especialista 
em Direito Público

n  Thárik Uchôa

e Prevenção à Trombo-

O cirurgião vascular e endovascular Fábio Cypreste a�rma 
que os pacientes com Covid tem em média quatro vezes 
mais chance de desenvolver trombose venosa
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Da redação  - O gesto destes 
jovens bombeiros recém-in-
gressados destaca o papel 
vital que a doação de sangue 
desempenha na manuten-
ção dos estoques de sangue 
necessários para pacientes 
que irão se submeter à cirur-
gia, de transplante de medu-
la óssea e os que realizam o 
tratamento de quimiotera-
pia e radioterapia.

O Comandante-Geral do 
CBMGO, Coronel Washing-
ton Luiz Vaz Júnior, ao falar 
sobre a iniciativa, enfatizou a 
importância do ato solidário: 
“Nossos Alunos Soldados es-
tão aqui para proteger e ser-
vir a comunidade em todos 
os aspectos possíveis. Esta 
doação de sangue é mais 
uma maneira de demonstrar 
nosso compromisso em fa-
zer a diferença nas vidas das 
pessoas. Encorajamos todos 
os cidadãos a seguir o exem-
plo destes bravos jovens a 
doar sangue regularmente. ”

Os Bombeiros Militares 
desempenham um papel 
crucial na resposta a emer-
gências médicas e acidentes, 
e muitas vezes estão na linha 
de frente quando se trata de 
salvar vidas. Esta doação de 
sangue é uma extensão natu-
ral de compromisso em ser-
vir e proteger a comunidade. 
Eles convidam todos os ci-
dadãos de Goiás a se junta-
rem a eles nesta nobre causa, 
doando sangue e fazendo a 

diferença na vida daqueles 
que precisam.

O presidente da ACCG, 
Jales Benevides, reforça a im-
portância da parceria com as 
forças de segurança pública 
do Estado de Goiás para a 
manutenção dos estoques 

de bolsas de sangue da uni-
dade. “A parceria com impor-
tantes corporações, como o 
Corpo de Bombeiros Militar, 
é o que nos ajuda a não en-
trar em estado crítico de falta 
de sangue, que é essencial no 
dia a dia do hospital”, enfati-

za Benevides.
Este gesto de amor ao 

próximo pode salvar vidas, 
e é com essa solidariedade 
que o Banco de Sangue do 
Hospital de Câncer Araújo 
Jorge (HAJ) é abastecido, e de 
onde saem bolsas utilizadas 

por praticamente todos os 
pacientes que lutam contra 
a doença na instituição.

REQUISITOS PARA A 
DOAÇÃO:
1 – Ter entre 18 e 69 anos;
2 – Ter peso acima de 50 kg;

3 – Para mulheres, a última 
doação deve ter ocorrido 
há mais de 90 dias, e para 
homens há mais de 60 dias;
4 – Estar alimentado com 
um lanche leve ou ter 
almoçado há mais de três 
horas;
5 – Não ter tido gripe/res-
friado ou febre nos últimos 
15 dias;
6 – Não ter tido malária 
há menos de 1 ano ou ter 
visitado área endêmica 
para malária há menos de 
12 meses;
7 – Não ter evidência 
clínica ou laboratorial de 
doenças infecciosas trans-
missíveis pelo sangue.

Durante o processo de 
doação há a identificação do 
doador, triagem, entrevista 
realizada por profissional ca-
pacitado, coleta e a finaliza-
ção. O Banco de Sangue do 
Hospital de Câncer Araújo 
Jorge orienta que durante e 
após a doação são necessá-
rios alguns cuidados para 
tornar a experiência agra-
dável como: ingerir bastan-
te água no dia da doação, 
aguardar 30 minutos para 
dirigir, não realizar exercícios 
físicos intensos, não fazer 
força com o braço exposto 
na doação e sair do Banco de 
Sangue somente após ter se 
alimentado do lanche.

Com informações 
de Caroline 

Nogueira Santana

AÇÃO

PALESTRAS

Hospital de Câncer Araújo Jorge recebeu doação 
coletiva de sangue do Corpo de Bombeiros Militar

Prevenção ao Suicídio, instiga várias entidades a dar sua colaboração

Na ´tulima sexta-feira, 15 de setembro de 2023 um grupo de aproximadamente 190 Alunos Soldados do Corpo de Bombeiros Militar do Estado de Goiás (CBMGO) se 
reuniram no Banco de Sangue do Hospital de Câncer Araújo Jorge, conhecido pelo tratamento de câncer em Goiânia, para fazer uma doação coletiva de sangue. A 
iniciativa foi realizada durante todo o dia. Esta ação solidária, promovida pelos novos integrantes da corporação, simboliza a dedicação e o compromisso dos Bombeiros 
Militares de Goiás com a comunidade

Allison de Oliveira/ASC/ACCG

Segundo dados do 
último relatório da Or-
ganização Mundial da 
Saúde (OMS), divulgado 
em 2019, o suicidio é res-
ponsável por uma a cada 
100 mortes registradas 
no mundo anualmente. 
Em números gerais, le-
vando em consideração 
somente os casos noti-
ficados, isso representa 
mais de 700 mil vidas 
perdidas por ano. Para 
se ter uma ideia da se-
riedade do assunto, essa 
quantidade ultrapassa os 
óbitos ocorridos anual-
mente por malária, cân-
cer de mama, homicídios 
e aqueles ocorridos em 
guerras. Ainda segundo a 
OMS, no Brasil, os regis-
tros atingem 14 mil casos 
por ano, ou seja, em mé-
dia 38 pessoas cometem 
suicídio por dia. 

Para reduzir em pelo 

menos um terço a taxa 
mundial de auto extermí-
nio até 2030, a OMS lan-
çou em 2021 novas orien-
tações abrangentes com 
ações em quatro áreas: li-
mitar o acesso a meios de 
suicídio, como pesticidas 
e armas de fogo; educar a 
mídia acerca do assunto; 
estimular capacidades 
socioemocionais para 
adolescentes; e, por fim, 
ajudar na identificação 
precoce, avaliação, ges-
tão e acompanhamen-
to de qualquer pessoa 
afetada. Com o tema “Se 
precisar, peça ajuda!”, a 
campanha de prevenção 
ao suicídio, ou Setembro 
Amarelo, este ano chama 
a atenção de governos, 
universidades, empresas 
e sociedade civil em ge-
ral para tirar o assunto 
da invisibilidade, mesmo 
sendo muito delicado. 

Atentas à promoção 
da saúde mental de seus 
colaboradores, empre-
sas como a GPL Incorpo-
radora, com mais de 30 
anos de atuação no mer-
cado imobiliário goiano, 
promovem ações inter-
nas pontuais que con-
vergem para o objetivo 
estabelecido pela OMS. 
A companhia realiza a 
partir desta semana, e 
em parceria com a NB 
Consultoria em Saúde e 
Segurança do Trabalho, 
uma série de palestras 
nos canteiros de suas 
obras em Goiânia. A ação 
começou dia 4, com os 
colaboradores Citizen 
Home Stay e Alma Home 
Senses. Já no dia 11, a vez 
é dos trabalhadores do 
canteiro de obras do Arte 
Square; no dia 18, a ação 
chega ao Parque Amé-
rica Cancun; e no dia 

25, à obra do Bliss Enjoy 
Life. As palestras sempre 
ocorrerão no horário das 
7h.

VISIBILIDADE
Por ser um assunto 

ainda tido como tabu, es-
pecialmente entre os ho-
mens, campanhas como 
o Mês de Prevenção ao 
Suicídio ajudam a trazer 
mais visibilidade e des-
mistificação ao tema. A 
coordenadora de susten-
tabilidade da GPL Incor-
poradora, Danielle Alves, 
confirma que o público 
masculino, em geral, 
possui mais resistência 
em lidar com o assun-
to saúde mental. “Sendo 
assim, nada melhor que 
trazer o assunto, de uma 
forma mais singela e até 
mesmo descontraída, a 
eles”, pontua. 

Segundo a enfermei-

ra, palestrante e gestora 
da NB Consultoria, Nara 
Borges, as palestras que 
acontecem nas obras 
da GPL têm por objeti-
vo desmistificar e trazer 
mais notoriedade ao as-
sunto. “É importante fa-
lar sobre o assunto para 
que as pessoas que es-
tejam passando por mo-
mentos difíceis e de crise 
busquem ajuda e enten-
dam que a vida sempre 
vai ser a melhor escolha”, 
destaca.

Para a palestrante, 
quando uma pessoa de-
cide dar cabo a sua pró-
pria vida, os seus pen-
samentos, sentimentos 
e ações apresentam-se 
muito restritivos, ou seja, 
ela pensa constantemen-
te sobre o suicídio e é in-
capaz de perceber outras 
maneiras de enfrentar ou 
de sair do problema. “Por 

isso, é muito importan-
te que as pessoas próxi-
mas saibam identificar 
quando alguém está pen-
sando em suicideio e a 
ajude, tendo uma escuta 
ativa e sem julgamen-
tos, mostrando que está 
disponível para ajudar e 
demonstrar empatia. E, 
principalmente levando-
-a ao médico psiquiatra, 
que vai saber como ma-
nejar a situação e salvar 
esse paciente”, comple-
menta Nara. 

No Brasil, a campa-
nha de prevenção ao 
suicídio, ou Setembro 
Amarelo, foi criada em 
2015 pelo Centro de Va-
lorização da Vida (CVV), 
pelo Conselho Federal de 
Medicina (CFM) e pela 
Associação Brasileira de 
Psiquiatria (ABP).

Com iformações de 
Flávia Juliate
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Série - descobrindo o Brasil

REGIÃO METROPOLITANA DA SERRA GAÚCHA

A Região Metropolitana da Serra Gaúcha foi criada pela Lei Complementar nº 14.293 
de agosto de 2013, sendo formada pelos municípios: *Antônio Prado, Carlos Barbosa,  
*Farroupilha, Flores da Cunha, Garibaldi, Ipê, Monte Belo do Sul, Nova Pádua, Pinto 

Bandeira, São Marcos e Santa Teresa. Nesta edição: Carlos Barbosa

 CARLOS BARBOSA  
O município é conhecido por ser a terra da faca, do queijo e do futsal. Reser-

var um tempinho à Igreja Matriz Nossa Senhora Mãe de Deus, bem como à Igreja 
São Rafael e à Paróquia Nossa Senhora das Graças deve ser incluído no roteiro. 
Observar a estátua em homenagem a Leonel Brizola e conferir a revitalização da 
antiga estação ferroviária, lá tem parquinho, espaço para a prática de esportes, 
bancos, monumentos e anfiteatro.

IGREJA MATRIZ NOS-
SA SENHORA MÃE DE 
DEUS - Em 10 de ja-
neiro de 1943 foi rea-
lizado o lançamento 
e bênção da pedra 
fundamental da atu-
al igreja Matriz, que 
somente seria inau-
gurada em 18 de 
maio de 1947. Na re-
alidade, o novo tem-
plo ainda não con-
figurava a paróquia 
barbosense, o que só 

aconteceria em 25 de julho de 1948.  Em 1964 foi concluída a construção da 
torre e colocados os sinos, confeccionados com metais doados pela população.
IGREJA SÃO RAFAEL - A igreja está localizada na Comunidade São Rafael. O tem-
plo conta com linhas mais modernas, amplo estacionamento, salão comunitá-
rio e o cemitério da comunidade formam o entorno da Igreja.

CAPELA SANTO ANTÃO ABADE DO FORROMECO - Localizada na comunidade 
de Forromeco. A capela foi construída em 1882 e completamente revitalizada 
em 2004. Tombada pelo Patrimônio Histórico Municipal, é uma das edificações 

mais antigas da imigração italiana no Rio Grande do Sul.
CAPELA E IGREJA SANTO ANTÔNIO DE CASTRO - Localizada na comunidade de 
Santo Antônio de Castro a capela que foi construída em 1916, com tijolos feitos 
no local. O barro era amassado com os pés, colocado em formas de madeira e 
o cozimento era feito em pequenas estufas cavas na terra. Os moradores bus-
cavam areia a cavalo, em Ipiranga (hoje Imigrante). As pedras da escada foram 
tiradas da pedreira de um morador da comunidade. Em frente a capela, uma 
cruz lembra as missões populares em 1907, quando ainda existia uma capela 
antiga, datada de 1886. Ao lado desta relíquia está a nova construção da Igreja 
Santo Antônio de Castro.
PARÓQUIA NOSSA SENHORA DAS GRAÇAS - A paróquia foi criada no dia 25 de 

dezembro de 1959, por Dom Benedito Zorzi. O organizador e primeiro pároco 
foi o padre Pedro Faustino Piccoli. A Paróquia com seus 48 metros de compri-
mento, 32 metros de largura e campanário de 40 metros, está localizada na Rua 
Padre Pedro Piccoli, 881, no Bairro Arcoverde, em Carlos Barbosa.  paroquian-
sagracas@gmail.com
MIRANTE DO CALVÁRIO - Junto ao mirante do calvário é possível visualizar uma 
boa parte do município de Carlos Barbosa, assim como a cidade. Já na subida ao 
morro pode observar pequenas grutas que representam as estações do calvário 
de Cristo. Há ainda um templo religioso.
PRAÇA DA MATRIZ - Praça 25 de Setembro, conhecida por Praça da Matriz é o  

lugar onde os barbosenses se encon-
tram, fica no centro da cidade. É um 
espaço aprazível e um dos mais belos 
cartões postais de Carlos Barbosa. 
É bem arborizada, possui um lindo 
calçadão, escultura de pombos, cha-
fariz, bancos  antigos, que resistem 
ao longo dos anos, são uma relíquia 
de outrora. Tem o busto do Dr. Car-
los Barbosa Gonçalves e a carta testa-
mento de Getúlio Vargas. Já na parte 
nova do calçadão, entre as ruas Rio 

Branco e Assis Brasil, o busto de Leonel Brizola completa as homenagens às 
personalidades.
PARQUE DA ESTAÇÃO FERROVIÁRIA - O Parque da Estação está localizado no 

centro da cidade, 
abriga o prédio da 
antiga Estação Fer-
roviária inaugurada 
em 1909, mantido 
conservado e com 
alguns itens origi-
nais de trabalho. É 
tombada pelo Pa-
trimônio Histórico 
Municipal. O parque 
serve de ponto de 
encontro de locais 
e turistas. É movi-
mentado, principal-
mente nos finais de 
semana, pois é bem 

central. Ali há bancos, parque infantil, anfiteatro, pombal, monumentos, área 
de lazer e vários restaurantes ao redor.

DESTINO CERTO 

LOCALIZAÇÃO DE CARLOS BARBOSA - A cidade de Carlos Barbosa é vizinha de 
Garibaldi, na Serra Gaúcha. Está situada a cerca de 100 km de distância de Porto 
Alegre e a 17km de Bento Gonçalves.
DESTAQUE EM CARLOS BARBOSA: FUTSAL, TRAMONTINA E FESTQUEIJO - Carlos 
Barbosa é uma cidade conhecida pelo seu excelente futsal, e por ser a cidade 
com “a faca e o queijo na mão”. Como assim? Os queijos vêm da Cooperativa 
Santa Clara, assim como de outros fabricantes espalhados pela região. Já a faca 
vem da empresa Tramontina que nasceu em Carlos Barbosa (fabricante de facas 
para churrasco, talheres, panelas e uma infinidade de outros produtos). Em Car-
los Barbosa existe anualmente um festival que valoriza queijos e seus derivados 
- o FestiQueijo, melhor festival gastronômico da Serra Gaúcha, é realizado entre 
junho e julho, atraindo grande número de visitantes.
HOTÉIS E POUSADAS EM CARLOS BARBOSA - A cidade conta com hotéis e pousa-
das, bem localizados, com ambientes aconchegantes, próximos à área central. 
Com café da manhã, bom atendimento e preços acessíveis para todos os bolsos.
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A Página Bonita mostra com classe, 
cuidados para sua saúde e beleza
A Página Bonita mostra com classe, 

n Érika Sandra
kasacoza@gmail.com

Página BonitaEDUCAÇÃO

Exposição científica 
explica na prática o que 
alunos aprendem em sala

Da redação - O brilho no 
olhar e um sorriso aberto 
ao ver na prática algo apre-
sentado, até então, somen-
te nos livros da escola. Essa 
foi a principal reação de 
alunos e também de mui-
tos professores da unidade 
do Setor Marista da Escola 
Canadense Maple Bear de 
Goiânia, após a visita do 
projeto  “Pátio da Ciência”, 
da Universidade Federal de 
Goiás (UFG). A exposição 
científica foi desenvolvida 
na última semana para mais 
de 80 alunos do Ensino Fun-
damental, dos 4ª e 5º anos.

A diretora da unidade de 
ensino, Thatianne Cavalcan-
te Pires Rosário Peres, conta 
que o objetivo da exposição 
foi proporcionar aos alunos 
experiências práticas, como 
forma de gerar interesse, 
curiosidade e criatividade, 
agregando ainda mais co-
nhecimentos que serão usa-
dos na Feira de Ciências, Arte 
e Cultura da própria escola, e 
que será realizada no próxi-
mo dia 16 de setembro. “Foi 
um momento de vivência 

muito rico e significativo para 
os alunos”, avalia a diretora.  

Entre os experimentos 
apresentados pelo Pátio da 
Ciência aos alunos da Maple 
Bear estiveram o Gerador 
Elétrico Manual, o Disco de 
Newton e o Globo de Plas-
ma. O professor Marcus 
Carrião, do Instituto de Fí-
sica da UFG e coordenador 
do Pátio da Ciência, explica 
como funcionam esses ex-
perimentos que encanta-
ram os alunos, a começar 
pelo Gerador Elétrico Ma-
nual, que trata-se de um 
modelo para geração de 
energia elétrica a partir do 
movimento, sistema seme-
lhante ao que acontece em 
uma usina hidroelétrica e eó-
lica, o que possibilita ao aluno 
aprender como funcionam 
os processos de transforma-
ção de energia e como a ener-
gia elétrica que chega até às 
nossas casas é produzida.  

O disco de Newton, de 
acordo com o professor, é 
um experimento simples, 
mas que explica bem o pro-
cesso físico de composição 

das cores e sua interpreta-
ção pelo nosso cérebro. Já o 
globo de plasma, de acordo 
com o professor, é um ob-
jeto de decoração ou uma 
luminária, inventada por 
Nikola Tesla, que demonstra 
a formação de um plasma 
a partir da aplicação de alta 
tensão. O experimento per-
mite discutir os estados da 
matéria (já o que plasma é o 
quarto estado, juntamente 
com sólido, líquido e gaso-
so), o efeito de ionização, 
transições eletrônicas e uma 
infinidade de processos ele-
tromagnéticos. 

O Pátio da Ciência está 
localizado no Campus II 
(Samambaia) da UFG e 
funciona às segundas, 
quartas e sexta-feiras, das 
08h às 12h, com demons-
trações e experimentos 
apresentados aos visitantes 
de forma gratuita. Escolas 
podem solicitar agenda-
mento de visita ao Pátio da 
Ciência da UFG pelo site 
www.patiodaciencia.ufg.br  

Com informações de 
Valdevane Rosa

Boticário retoma promoção “Me Completa” com itens em até 50% de 
desconto para todas as categorias
Em sua terceira e maior edição, ação promocional passa a agregar também 

sucessos de maquiagem, cabelos e perfumaria, incentivando os consumidores 
a um consumo sustentável de embalagens e a renovar o estoque de seus 
produtos favoritos

O Boticário, maior ecossistema de beleza da América Latina, expande a campanha 
promocional “Me Completa”, sucesso em 2021 e 2022 com Nativa SPA e Cuide-se 
Bem, linhas de cuidados pessoais, para todas as categorias de re�s - contemplando 
produtos para cabelos, maquiagens e perfumarias do Boti. Nesta edição, a promoção, 
que ocorre até o dia 24 de setembro, conta com diversas mecânicas de desconto 
e dará ao público a oportunidade de adquirir os itens mais amados, com até 50% 
de desconto. A ativação reforça a expressividade dos re�s e estimula o uso e a 
experimentação desse formato de produto, que faz parte das iniciativas voltadas à 
sustentabilidade da marca, uma vez que incentiva o reaproveitamento de embalagens, 
reduzindo o volume de resíduos gerados.   

Além da variedade de portfólio, o grande diferencial da edição está na categoria de 
maquiagem, em que na compra de um Batom Make B. Ácido Poliglutâmico, os 
apaixonados pela marca poderão levar um re�l totalmente gratuito. Já na linha de 
cuidados pessoais, ao realizar a compra da Loção Hidratante Desodorante Corporal 
Nativa SPA Ameixa 400 ml ou da Loção Hidratante Desodorante Corporal Cuide-se 
Bem Nuvem 400 ml, o consumidor ganha um re�l do mesmo produto.

Em perfumaria, os queridinhos Arbo Desodorante Colônia 100 ml, Glamour Desodorante 
Colônia 75 ml e o Desodorante Body Spray Malbec 100 ml entram com 50% de 
desconto nos re�s. Ainda nas categorias de cabelos e infantil, ao adquirir um produto 
da linha Match Fonte da Nutrição, Nativa SPA Ameixa ou Boti Baby nas embalagens de 
200 ml, o consumidor leva o re�l com 50% de desconto.

Preço sugerido: R$ 54,90
Se você não abre mão de ter uma maquiagem com tratamento para o dia a dia, então 

vai se apaixonar pelo Batom Cremoso Make B., que trata seus lábios com tecnologia e 
performance digna de uma dermomake.

Loção Hidratante Desodorante Corporal Nativa SPA Ameixa 400 ml
Preço sugerido: R$ 74,90
Loção Hidratante Desodorante Corporal Cuide-se Bem Nuvem 400 ml
Preço sugerido: R$ 62,90
Re�l Arbo Desodorante Colônia 100 ml
Preço sugerido: de R$ 124,90 por R$ 62,45
Re�l Glamour Desodorante Colônia 75 ml
Preço sugerido: de R$ 124,90 por R$ 62,45
Re�l Desodorante Body Spray Malbec
Preço sugerido: de R$ 31,90 por R$ 15,90
Condicionador Match Fonte da Nutrição, 250ml
Preço sugerido: R$ 43,90
Shampoo Match Fonte da Nutrição, 250 ml
Preço sugerido: R$ 39,90
Máscara Capilar Match Fonte da Nutrição Fios Finos, 250 g
Preço sugerido: R$ 66,90
Shampoo para Cabelos Luminosos Nativa SPA Ameixa 300 ml
Preço sugerido: R$ 36,90
Condicionador para Cabelos Luminosos Nativa SPA Ameixa 300 ml
Preço sugerido: R$ 39,90
Sabonete Líquido Corpo e Cabelo Boti Baby, 200 ml
Preço sugerido: R$ 46,90

Acervo Maple Bear
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SANDY EM GOIÂNIA - No sábado, dia 23 de setembro, 
a cantora Sandy fará show no Arena Multiplace, anexo 
do Laguna Gastrobar. Na estrada com a turnê 2023, 
que está percorrendo diversas cidades brasileiras. Na 
apresentação, grandes sucessos de sua carreira, como 
“Me Espera”, “Aquela dos 30”, entre outras, e a releitura 
de “Lugar ao Sol”, canção que ganhou o Brasil com 
a banda Charlie Brown Jr. Ingressos à venda no site e 
aplicativo Ingresso SA

HUMOR 
O stand up 
comedy, 
Murilo Couto, 
com estilo de 
humor original, 
verborrágico, 
irreverente e por 
vezes insano, 
apresenta em 
Goiânia, o 
show “Ideias 
Soltas”, na 
sexta-feira, dia 
22 de setembro, 
às 19h30, no 
Teatro GoiâniaVitrine

n VOCÊ SABIA? O limão é 
um possível coadjuvante para 
controle do colesterol LD.
n NO PÓDIO - O estreante Yuri 
Bessa conseguiu sua primeira 
vitória na 7ª etapa da Fórmula 
200, disputada na cidade de 
Ipameri-GO, na sexta-feira (08). 
Depois de uma sequência de 
boas colocações, incluindo 
pódios, o estreante venceu com 
quase três segundos de vantagem 
do 2º colocado, Romeu Júnior. 
No sábado, 09, Marcelo Di Tripa 
fez valer a experiência e ganhou a 
segunda corrida.

n ADOÇÃO DE PETS - O grupo 
Miau Auau promove no Plaza 
D’Oro Shopping, hoje, domingo 
(17), das 9h às 13h, no piso 
1, um evento para adoção de 
cães e gatos. São cerca de 50 
animais, entre cães e gatos, 
adultos e filhotes, já castrados 
e com vacinas e vermífugos em 
dia. Para adotar é necessário ter 
acima de 18 anos, documento 
de identificação, comprovante 
de endereço, ser aprovado na 
triagem e pagar uma taxa de 
R$ 40,00. O evento terá lojinha 
com itens para pets, petlovers e 

plaquinhas de identificação que 
serão gravadas na hora. O Plaza 
D’Oro Shopping está localizado 
no Residencial Eldorado.
n CORRIDA DE RUA - Estão 
abertas e vão até 20 de 
setembro, pelo site https: www.
ticketsports.com.br, as inscrições 
para a 2ª edição da corrida de 
rua ‘Orgulho de Viver’, pilotada 
pelo Órion Business & Health 
Complex e a Bee Sports. A 
taxa custa R$ 69,90 ou R$ 
119,00, dependendo do kit 
atleta escolhido. Pessoas com 
deficiência e idoso têm desconto 

de 50%. Os percursos são de 2 
Km, 5 Km e 10 Km, dependendo 
da idade do participante. A prova 
será no sábado, 23 de setembro, 
com largada às 17h.
n É HOJE - Neste domingo, 17, 
o cantor Bisioli da dupla Vini e 
Bisioli, participa do programa 
Pipoca, no quadro “Meu 
Namorado é o Melhor”, reality 
musical, onde casais disputam 
dinheiro usando aposta e a voz, 
apresentado por Ivete Sangalo, 
na TV Globo.  Bisioli conta com 
a ajuda da namorada Alessandra 
Costa para vencer o game
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Dois tempos
1. A programação das mostras com-

petitivas da 22ª Goiânia Mostra Curtas 
(GMC), agendada para acontecer entre 
os dias 03 e 08 de outubro, no Teatro 
Goiânia, está disponível pelo site  ht-
tps://www.goianiamostracurtas.com.
br/22/public/pagina/programacao-fil-
mes. Para a edição 2023, foram selecio-
nados 66 filmes, os quais irão integrar a 
Curta Mostra Brasil (40); a Curta Mostra 
Goiás (10); a Curta Mostra Animação 
(12) e a 21ª Mostrinha (6) – dois selecio-
nados integram mais de uma mostra. 
Lembrando que o festival ainda conta 
com a Curta Mostra Especial, que não 
é competitiva.

2. A Curta Mostra Especial terá 10 
filmes e anunciará em breve a sua pro-
gramação. Para a escolha dos filmes 
das mostras competitivas o festival 
contou com a expertise da curadoria, 
formada pelos profissionais: Rafael 
de Almeida (Curta Mostra Brasil), re-
alizador, pesquisador e professor de 
cinema e na sua programação, que 
será anunciada em breve. cinema; Ce-
sar Cabral (Curta Mostra Animação), 
cineasta especialista em animação; 
e Gabriela Romeu (21ª Mostrinha), 
escritora, jornalista e documentarista.

PRATELEIRA 
A apresentadora e atriz, Karina Bacchi 
reuniu amigos na Livraria da Vila, 
no Shopping Morumbi (SP), para o 
lançamento de seu livro ‘ + Forte e 
Corajosa’, pela Editora Vida. Na obra, 
Karina revela sua vida renovada em 
Jesus Cristo. O livro tem como objetivo 
encorajar mulheres na vida cristã. Vários 
amigos prestigiaram Karina, entre elas, 
Ticiane Pinheiro, com ela na foto

Andt Santana

MOSTRA INDIVIDUAL
 Impulsos ao Insólito é a nova mostra individual do artista Rodrigo 
Flávio, composta por 30 pinturas, 20 objetivos e 30 gravuras, na Vila 
Cultural Cora Coralina, aberta ao público de 20 de setembro a 15 
de outubro. A mostra traz à tona o resultado das perambulações de 
Rodrigo Flávio no Parque Macambira Anicuns, onde o artista encontrou 
vestígios de oferendas, objetos religiosos e ícones de culto. O resultado 
são obras que se debruçam poeticamente com seu olhar

CIRCUITO DE BEACH TENNIS 
Hoje, a partir do meio-dia, o nutrólogo Arthur Rocha e 
a dermatologista Maria Lígia Mendonça, da Supreme 
Goiânia, recebem convidados para o lançamento do 
Circuito Goiano de Beach Tennis, com Open Feijoada, no 
Bolshoi Pub. A ação faz parte das comemorações dos 
cinco anos da clínica de beleza, saúde e bem estar que 
é patrocinadora do campeonato. A banda Utriu será a 
atração da tarde, a partir das 14 horas.

Divulgação

PATRULHA CANINA
 No dia 23 de setembro, às 17h, a “Patrulha Canina, 
pro farol!”, turnê nacional com os filhotes heroicos mais 
amados da Nickelodeon, desembarca em Goiânia com o 
live show “Patrulha Canina, O Musical! Corrida de Resgate”, 
no Teatro Rio Vermelho, apresentado pelo Ministério da 
Cultura e Brasilprev, com patrocínio Usiminas, Eurofarma, 
Atlas Schindler e Nickelodeon. Os bilhetes pelo site www.
sympla.com.br e na Komiketo Sanduicheria da Avenida T-4

Paulo Rezende

Noely Lima


